



Ingenio frente a la encrucijada fiscal

El Gobierno deberá decidir próximamente si se mete en la vacaloca de tramitar una reforma tributaria

Néstor Humberto Martínez

- Compartir
- Comentar 9
- Guardar
- Reportar
- Portada

Por: Néstor Humberto Martínez | 14 de febrero 2021, 12:25 a. m.

La situación que ha generado la pandemia en las finanzas públicas tiene contra los palos al Gobierno, que deberá decidir próximamente si se mete en la vacaloca de tramitar una reforma tributaria. El instinto indica que, en tiempos de campaña, nada bueno puede pasarle a un proyecto de esta naturaleza en el Congreso. Ya algunos partidos empiezan a hacer propuestas o a colocar vallas públicas sobre los impuestos, con cálculo electoral. Por ello ha hecho bien el Presidente en no comprometerse abiertamente con este embeleco.

Temas relacionados

NÉSTOR HUMBERTO MART., FEB 07
La vacunación: una oportunidad de nación

ATENTADO ANDINO FEB 05
Otro libre: ¿se desmorona caso del atentado al Andino?

NÉSTOR HUMBERTO MART., ENE 31
¡Vacunas para todos, ya!

Los ortodoxos aplauden el trámite de la reforma. Andan con tapajos para no mirar la realidad. No evalúan el menú de opciones disponible para enfrenar la coyuntura, ni mucho menos la conveniencia de aumentar la carga tributaria en momentos de recesión y sin que, por otro lado, aún se tenga certeza absoluta sobre el nivel de gasto público que demandará la reconstrucción del tejido económico y social que ha quedado destrozado por causa del covid.

En lo político, claro que hay interés de los sectores de izquierda y del mamertismo en que el Presidente se meta en este lío, para desgastarlo frente a la opinión, pasarle factura a la coalición de gobierno y dejar despejada la autopista del 2022.

Una reforma técnica sería impopular. Tendría que aumentar efectivamente la base tributaria, hacer más eficiente el impuesto al consumo, desmontar las deducciones y exenciones tributarias y darles nuevas opciones de recaudo a los entes territoriales. Pero las mayorías parlamentarias considerarán que políticamente es más rentable volver a clavar a los de siempre, con un nuevo impuesto al patrimonio, ampliar el impuesto a los dividendos y, de paso, volver a la tasa impositiva que tenían las sociedades al empezar el Gobierno.

Una buena pócima para golpear más la inversión en este país. La ceguera del populismo no ha dejado ver que, según datos del Banco Mundial, en Colombia una empresa paga en impuestos el 71 % de sus utilidades, mientras a nivel mundial esa tasa es del 40 % y en Estados Unidos y Europa, un porcentaje menor que la mitad del nuestro. Por eso es que hoy no tenemos empresarios haciendo inversiones y son muy pocos los proyectos privados de gran envergadura en el país. No se necesita saber de economía para entender que, en un mundo globalizado, el poco capital que queda anda husmeando sobre cuáles son los países que lo reciben con los brazos abiertos.

¿Qué hacer entonces para financiar gasto, cuando hemos llegado a un alto nivel de endeudamiento? El petrismo ha propuesto financiar gasto apelando a la espuria emisión de billetes, una puerta que quedó prácticamente clausurada en la Constitución del 91. Esta iniciativa terminaría envileciendo nuestra moneda, dando rienda suelta a la irresponsabilidad fiscal de los gobiernos y atizando la inflación en tiempos de normalidad. Una receta chavista que acabó con el bolívar y la economía venezolana, ahora dolarizada.

Por ello hay que incentivar a Carrasquilla para que siga dándole rienda suelta a su ingenio. Hace poco, por ejemplo, se liberó encaje monetario para financiar al Gobierno en 9 billones. Otra fuente importante es la movilización de activos, como la venta de ISA a **Ecopetrol**. Esta fórmula equivale en recursos a dos reformas tributarias, dinamiza el mercado de capitales y evita caer en el riesgo de privatizar este activo estratégico en materia de energía.

El Gobierno tiene otra gallina con huevos de oro: los bienes que en estos años se le han confiscado al crimen y que SAE mantuvo por años escondidos bajo sus alas, sin beneficio efectivo para el Estado. Gracias a la Ley 1849 de 2017, esos activos incautados pueden ser enajenados tempranamente. No hay pretexto para seguir en las mismas de antes, nombrando depositarios. Con decisión política pueden venderse y recaudar, cuando menos, otros 15 billones.

Fórmulas es lo que hay. Hay que tener cuidado de no dejarle la iniciativa al "estado de necesidad electoral".

NÉSTOR HUMBERTO MARTÍNEZ NEIRA

Otros opinan

Germán Vargas Lleras

Los cabezazos de Ecopetrol

Heredó Bayón dos macroproblemas: Bioenergy y Reficar

Cartas que se hacen llegar

Apostaría a que fue el expresidente Santos quien sugirió a Timochenko dirigirle una carta a Duque.

Mauricio Vargas

¿Se comerá Petro al Verde?

Mala hora para los 'verdes': sus alcaldes pierden popularidad y los coqueteos con Petro los dividen.

María Isabel Rueda

Descubre noticias para ti

SALUD 2021-02-14

Las nuevas revelaciones de la misión de la OMS que estuvo en Wuhan

BOGOTÁ FEBRERO 14 DE 2021

'No podemos pretender que no haya covid para volver al colegio'

SALUD 2021-02-14

Se reportan 180 muertes y 4.923 contagios nuevos de covid en Colombia

MÁS CONTENIDO FEBRERO 14 DE 2021

Es momento de regresar a clases

Empodera tu conocimiento

FARC 04:22 P. M.

Reportan nuevo excombatiente de las Farc asesinado

JEP 03:47 P. M.

Planes del Eln 'son un obstáculo para el trabajo de la JEP'

BILL GATES 03:33 P. M.

Hija de Bill Gates se vacuna y responde con ironía a los conspiradores

COMPRAS POR INTERNET 03:09 P. M.

Colombia, lidera mayores compras en línea por San Valentín

Nuestro Mundo

COLOMBIA

INTERNACIONAL

SANTANDER 01:37 P. M.

Arresto contra alcaldes de Rionegro y Puerto Wilches, en Santander

El incumplimiento de una acción de tutela sería la razón de la orden. ...

JORGE OÑATE 12:54 P. M.

Pronóstico de Jorge Oñate sigue siendo estable

CARNAVAL BARRANQUILLA 12:35 P. M.

Barranquilla vive un carnaval atípico, con ley seca y toque de queda

CARNAVAL BARRANQUILLA 12:28 P. M.

Estos son los memes que deja el Carnaval virtual de Barranquilla 2021

VACA 01:31 P. M.

Susto por vaca que se metió a Urgencias en Antioquia y causó estragos

El hecho, captado en video, ocurrió en San Luis. Varias personas resul ...

Horóscopo

Encuentra acá todos los signos del zodiaco. Tenemos para ti consejos de amor, finanzas y muchas cosas más.



Crucigrama

Pon a prueba tus conocimientos con el crucigrama de EL TIEMPO

